

SEGUIR JEP COLOMBIA

Caso Álvaro Gómez: el jalón de orejas de JEP y víctimas a 'Timochenko'

El líder de las extintas Farc habló sobre el magnicidio de Álvaro Gómez y otros cinco asesinatos.

-  Compartir
-  Comentar
-  Guardar
-  Reportar
-  Portada



Este 10 de febrero la JEP escuchó la versión de Rodrigo Londoño (derecha) sobre el magnicidio de Álvaro Gómez (izquierda) cometido en 1995. Foto: EL TIEMPO

RELACIONADOS: FARC | ÁLVARO GÓMEZ HURTADO | JURISDICCIÓN ESPECIAL PARA LA PAZ | JEP | TIMOCHENKO

Por: **Justicia** | 11 de febrero 2021, 02:50 a. m.

Pocas certezas quedaron sobre los seis asesinatos reconocidos por las Farc en octubre pasado, luego de la versión que Rodrigo Londoño –cabeza de la otrora guerrilla de las Farc– le entregó ayer a la **Jurisdicción Especial para la Paz (JEP)** durante una audiencia de más de siete horas.

(En contexto: [Lo que dijo 'Timochenko' ante la JEP sobre magnicidio de Álvaro Gómez](#))

Temas relacionados

TIMOCHENKO 07:24 P. M.

Lo que dijo 'Timochenko' ante la JEP sobre magnicidio de Álvaro Gómez

JUAN MANUEL SANTOS 01:40 P. M.

Al iniciar diálogos de paz se planteó un atentado contra Santos

ÁLVARO GÓMEZ HURTADO 08:08 A. M.

'Timochenko' habla ante JEP sobre magnicidio de Álvaro Gómez

En la diligencia se buscó esclarecer los homicidios de **Álvaro Gómez Hurtado** y su conductor, así como de Hernando Pizarro, José Fedor Rey, Jesús Bejarano, el general

(r) Fernando Landazábal, y Pablo Emilio Guarín.

Sobre el caso del líder conservador Gómez Hurtado, Londoño, también conocido como Timochenko, dijo que no tuvo conocimiento de ninguna reunión del Secretariado de las Farc para ordenar el crimen.

“Es parte de sus obligaciones tomar las medidas para auscultar por más información que permita el esclarecimiento de estos hechos”



De hecho, reveló que la única conversación de esa naturaleza ocurrió en los inicios de la negociación de paz con el gobierno del presidente **Juan Manuel Santos**, a quien las Farc plantearon asesinar en ese entonces. Señaló que el entonces jefe de la guerrilla Alfonso Cano decidió no dar luz verde para ese atentado.

(Le puede interesar: [Al iniciar diálogos de paz se planteó un atentado contra Santos](#))

Londoño dijo saber que el crimen de Gómez Hurtado fue cometido por la extinta guerrilla, sin la ayuda de ningún otro grupo armado, y aseguró que **no reconocieron su autoría en ese momento, hace 25 años, por orden de Manuel Marulanda**, quien argumentó que el plan era crear contradicciones en el escenario político del país.



En la diligencia participaron, además de 'Timochenko', los magistrados de la Sala de Reconocimiento de la JEP, las víctimas y sus representantes, así como los delgados de la Procuraduría.

Foto: JEP

Respecto de los demás asesinatos, el jefe del partido Comunes aseguró no tener mayores elementos de juicio, y expresó que, según su conocimiento, **la mayoría tuvieron como causa "ajustes de cuentas"**.

Por ejemplo, en los crímenes de los exguerrilleros Pizarro y Rey, aseguró que fueron motivados porque ellos crearon el Comando Ricardo Franco (primera disidencia de las Farc), y cometieron la masacre de Tacueyó.

Sobre el asesinato del profesor Bejarano en 1999, aseguró que tuvo como detonante su papel en las negociaciones de paz de la época, y reconoció que, en retrospectiva, ve el crimen como un error que no contribuyó en el **"objetivo revolucionario" de la extinta guerrilla**.

(Lea además: [Exclusivo: revelaciones del informe reservado sobre secuestros de Farc](#))

En sentido similar, aseguró que las condiciones de información se prestaron para asesinar al general Fernando Landazábal, y que "desafortunadamente", en ese momento del conflicto, habrían matado a más altos mandos si las circunstancias se los hubieran permitido, pues era la dinámica de la guerra.

En el caso del excongresista Pablo Emilio Guarín, 'Timochenko' reconoció que el asesinato pudo darse en el marco de la política que tenía las Farc de declarar objetivo militar a las personas que tuvieran relación con grupos paramilitares.

Ante la ausencia de detalles, Londoño dijo que **solo se enteró de los pormenores de esos hechos cuando el exguerrillero y hoy senador Julián Gallo** compareció ante la JEP para responder por esos seis crímenes. De hecho, varios de los datos que entregó solo tenían como respaldo la versión de Gallo.

(Puede ser de su interés: [Las nuevas pruebas que ordenó la Fiscalía en el caso de Gómez Hurtado](#))

“Si en algún momento ha parecido que me estoy justificando, pido me disculpen. Nunca ha sido mi intención”



Frente a esto, los magistrados de la JEP le pidieron mayor compromiso. "Es parte de sus obligaciones tomar las medidas y pasos necesarios para auscultar por más información que permita el esclarecimiento de estos hechos. Entendemos lo que nos plantea sobre el rol de otras personas en este tipo de asesinatos, pero **teniendo en cuenta sus responsabilidades dentro de la organización, es previsible que usted pudiera tener más acceso a cierto tipo de información**", le dijo el togado Óscar Parra.

En esa misma línea, las víctimas y sus representantes le pidieron a 'Timochenko' hacer un compromiso de recopilar más datos para poder saber la verdad de lo ocurrido.

(Lea también: [Exsenadora Piedad Córdoba, a hablar ante JEP por caso Álvaro Gómez](#))

Además, en un sentido mensaje, uno de los hijos del general Landeazábal, tras

cuestionar a Londoño sobre si tenía información certera sobre el accionar de su padre en el Ejército o había consultado su producción académica, le exigió a Londoño no volver a relacionar al alto oficial con la "guerra sucia".

(En otras noticias: [Así va el proceso judicial por la masacre de 35 personas en La Chinita](#))

En respuesta a las solicitudes de la magistratura y las víctimas, 'Timochenko' aseguró: "Hemos encontrado dificultades objetivas que no podemos desconocer. De un lado, muchas personas han fallecido. **No se trata de evasivas, por el contrario, es una consecuencia nefasta de la guerra. Tenemos el compromiso de aportar** cuanto sabemos, ya que contribuye a la construcción de paz y reparación de las víctimas. Continuaremos en esta tarea (...) Si en algún momento ha parecido que me estoy justificando, pido me disculpen. Nunca ha sido mi intención".

JUSTICIA



DESCARGA LA APP EL TIEMPO

Noticias de Colombia y el mundo al instante: Personaliza, descubre e infórmate.

CONOCE MÁS

Descubre noticias para ti



CORTES 6:00 AM

¿No tiene cómo pagar abogado? Esto dijo Corte sobre amparo de pobreza



CONFLICTO Y NARCOTRÁFICO
FEBRERO 11 DE 2021

Estos son los tres narcos que siembran el terror en Buenaventura



CONFLICTO Y NARCOTRÁFICO
FEBRERO 11 DE 2021

Eln no desmiente atentado en Bogotá y defiende a delegación en Cuba



MÁS CONTENIDO
FEBRERO 11 DE 2021

Es momento de regresar a clases

Empodera tu conocimiento

IVÁN DUQUE 06:59 A. M.

Diario 'El País': "La valentía de Iván Duque"

CORTE SUPREMA DE JUS.. 06:00 A. M.

¿No tiene cómo pagar abogado? Esto dijo Corte sobre amparo de pobreza

ECOPETROL 11:00 P. M.

Crece el debate por exclusividad de Ecopetrol para comprar ISA

ALEJANDRO GAVIRIA 10:58 P. M.

'No me gusta esta presión': Alejandro Gaviria

Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ MEDELLÍN CALI BARRANQUILLA